



ROMAN CATHOLIC
DIOCESE
OF CHARLESTON

SECRETARÍA DE COMUNICACIONES Y ASUNTOS PÚBLICOS

Caja de herramientas de noviembre: *Ayuda para las homilías*

Día de Todos los Santos: 1 de noviembre

- El Día de Todos los Santos fue establecido formalmente por el Papa san Bonifacio IV durante un turbulento periodo de hambruna en Roma. Se estableció conjuntamente con el Día de los Fieles Difuntos.
- Algunos historiadores han especulado que estas fiestas se colocaron en este día para sustituir a la fiesta pagana de Lemuria (o Lemuralia), cuando los romanos intentaban apaciguar a las almas inquietas. Originalmente, san Bonifacio IV colocó a Todos los Santos el 13 de mayo, pero más tarde san Gregorio III lo trasladó al 1 de noviembre.
- En este día, se nos invita a pedir la intercesión de todos los difuntos que han entrado por las puertas del paraíso.
- En algunas culturas, es costumbre visitar los cementerios en este día para presentar sus respetos a los seres queridos fallecidos. Esta tradición consiste en limpiar y decorar las tumbas con flores, velas u otras ofrendas, y constituye una hermosa expresión de amor, recuerdo y conexión con quienes nos precedieron.

Beato Miguel Pro: 23 de noviembre

- El Beato Miguel Pro (1891-1927) fue un sacerdote jesuita que dio su vida por la fe. En aquel momento, el presidente de México había prohibido todo culto público. En secreto, el Padre Pro ofrecía el sacrificio de la Misa en los hogares, confesaba y ungía a los enfermos.
- Tras un atentado contra el expresidente mexicano Álvaro Obregón, el Padre Pro y sus hermanos fueron acusados falsamente y condenados a muerte. Fue entonces cuando el gobierno supo que había dado su vida como sacerdote.
- En su fusilamiento, gritó “Viva Cristo Rey” mientras levantaba valientemente los brazos imitando a Cristo en la cruz.
- El Beato Miguel Pro es un modelo de cómo debemos defender nuestras creencias, aunque el mundo se vuelva contra nosotros. Por ejemplo, no debemos evitar los debates sobre el aborto y la eutanasia; más bien, debemos ser audaces en nuestra defensa de toda vida.
- El Beato Miguel Pro fue beatificado por san Juan Pablo II en 1988.

Solemnidad de Nuestro Señor Jesucristo, Rey del Universo: 26 de noviembre

- El Papa Pío XI instituyó esta fiesta en 1925 para animarnos a celebrar nuestra fe públicamente.
- Reconoce la humanidad de Cristo y su divinidad. Como Dios y Hombre, es el verdadero gobernante del mundo, el último Sacerdote, Profeta y Rey.

- La solemnidad nos recuerda que Jesús desciende del rey David, pero su realeza trasciende su humanidad. Como dijo Jesús a Pilato: “Mi reino no es de este mundo; si mi reino fuera de este mundo, mis soldados habrían peleado para que no me entregaran a los judíos. Pero mi reino no es de aquí” (Jn 18:36).
- En la cruz, y en su flagelación y coronación de espinas, fue aclamado como Rey de los judíos. Venció a la muerte y condujo a su pueblo a la redención mediante el sacrificio de su cuerpo y su sangre.
- Estamos en el mundo, pero no somos de él, y en última instancia, nuestra lealtad es hacia Cristo, el Verdadero Rey.

Agradece por tu familia (*reuniones de Acción de Gracias*)

- Para muchas personas, pensar en la comida de Acción de Gracias puede ser fuente de ansiedad o de otras emociones negativas fuertes. A veces, nos recuerda viejas heridas que aún no han cicatrizado del todo. Tal vez haya alguien con quien sigues enemistado y con quien te “obligan” a relacionarte. Quizá sea una diferencia de creencias políticas o religiosas.
- Tenemos nuestra fe para apoyarnos en estos tiempos. No podemos estar verdaderamente agradecidos por lo que tenemos si no podemos perdonar a nuestro prójimo (en este caso, a nuestras propias familias), por difícil que sea. Se trata de una oportunidad para dejar a un lado nuestras diferencias y compartir en comunión nuestra humanidad común.
- En el libro de Efesios se nos advierte sobre los peligros de aferrarnos a la ira. Dice así: “Por lo tanto, eliminen la mentira, y díganse la verdad unos a otros, ya que todos somos miembros del mismo cuerpo. Si se enojan, no pequen. Que la puesta del sol no los sorprenda en su enojo, dando así ocasión al demonio” (4:25-27). En cambio, estamos llamados a sembrar semillas de amor en el lugar de la ira.
- El perdón trasciende los sentimientos. El perdón es una elección, libremente tomada y libremente dada. Recuerda, rezamos en el Padre Nuestro “perdona nuestras ofensas como también nosotros perdonamos a los que nos ofenden”.
- Tenemos que rezar por nuestras familias y trabajar para mantenernos en estado de gracia. Es en nuestra familia espiritual, la Iglesia Universal, donde encontramos el verdadero consuelo. Debemos recordar estar agradecidos por el ministerio de Jesucristo, a través del cual hemos sido redimidos y se nos ha dado la oportunidad de ver un día a Dios cara a cara.
- Recemos juntos para que las familias de todo el mundo experimenten la paz, unidas y esforzándose por imitar a la Sagrada Familia.

Citas de santos sobre la gratitud

- “La mejor manera de expresar gratitud a Dios y a las personas es aceptarlo todo con alegría”.
— *Santa Teresa de Calcuta*
- “Jesús no nos exige grandes acciones, sino simplemente entrega y gratitud”.
— *Santa Teresa de Lisieux*
- “Recuerda el pasado con gratitud. Vive el presente con entusiasmo. Mira hacia el futuro con confianza”. — *San Juan Pablo II*
- “El secreto de la felicidad es vivir cada momento y agradecer a Dios por todo lo que en su bondad Él nos envía, día tras día”. — *Santa Gianna Molla*
- “Ningún deber es más urgente que el de devolver las gracias”. — *San Ambrosio*